
片山かおるの一般質問
（6/7（月）午後1時00分ころ）

「子どもの貧困」はおとなの無関心から生まれます。『子ども手当』を
きっかけに、やっと目を向けられた子ども施策。小金井では、どのよう
なビジョンを持って取り組むのかを問います。

一つめは貧困の実態調査について。教育と福祉の連携を探ります。
二つめは教育委員会が作っている『小金井教育プラン』。パブリックコ
メントにかけられるので、子どもの権利の視点でチェックしていきたいと
ころ。三つめは民間委託化が心配されている学校給食。無農薬の給
食を提供や、食育の実践など課題はたくさん。給食は学齢児の子ども
の生活と体に大きな影響を与えるものです。効率化より質の確保が第
一ではないでしょうか。

1．「なくそう！子どもの貧困」。
貧困の実態調査を

1）子どもの貧困率に応じて小金井の実態調査はしているのか？
2）就学援助の充実と保護者負担の教育費の実態は？
3）「のびゆくこどもプラン」に貧困問題解決の可能性は？
　教育と福祉の連携を。

2.「明日の小金井教育プラン」に
子どもの権利の視点はあるのか？

1）作成の経緯と主旨は？だれが作っているのか？
　小金井の子どもすべてが対象なのか？
2）「小金井市子どもの権利に関する条例」に基づいているか？
3）市民協働を取り入れて地域分権の出発点にできないか？

3. 学校給食の充実について
1）給食試食会の有効活用を
2）夏休みのサマースクールで調理員による調理実習をできないか？
3）アレルギーや発達障がいをなくすためのオーガニック給食
　への道筋を。
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認証保育所の開設準備や運営費の予算
が6,583万円計上されています。緑町に
新しくできる認証保育所。農工大の中に
建設されようとしている中町の回帰船保
育所の建設経費。他の認証保育園の入
所者数増もあり、ぜんぶ設置されれば待
機児童が35人減るとのこと。保育の質が
どうなるかが気がかりです。

移設して新築する園舎の設計委託料が
1,105万円。行革大綱にあるように、民間
委託が問われています。移設場所ととも
に、運営がどうなるのかが気になるところ。
副市長を2人にする、という条例も提案さ
れています。ワークシェアと共に賃金もシ
ェアするのなら可能かもしれませんが、ほ
んとに必要なのか疑問。失業者への住宅
手当の支給が増えています。社会状況悪
化のもと、必要な支援が行き届くようにし 
なくてはなりません。

緑町に認証保育所
ができる？

けやき保育園・ピノキオ幼児園
の移設や副市長、住宅手当のこと



◇片山かおるといっしょにかえる小金井の会◇
小金井市中町3-10-10-103　TEL&FAX:042-316-1511

http://katayamakaoru.net/　office@katayamakaoru.net
◇みどり・市民ネット会派ニュース◇ 

小金井市議会 みどり・市民ネット
小金井市本町6-6-3 TEL:042-383-1111

● 片山かおるは「片山かおるといっしょにかえる小金井の会」
および、漢人あきこと共に「市民自治こがねい」といっしょに
活動しています。誰でも参加できる市民の集まりです。

●議会では「みどり・市民ネット」という従来の枠にとらわれな
い新しい会派に参加しています。市民参加と情報公開によ
る市民本位の市政の実現のために、市民にわかりやすく開
かれた議会をめざします。

1966年生れ。2009年4月より市議会議員。厚生文教委員、ごみ処
理施設建設等調査特別委員、湖南衛生組合議会議員、国民健康保
険運営協議会委員、都市計画審議会委員、議会報編集委員、行財政
改革調査特別委員。小6と中3の男の子とパートナーと猫と共に前原
町に暮らす。8ミリ・実験映画・ドキュメンタリーを制作上映。子育て
支援ネットワーク、保育室の存続運動、子どもの権利条例の制定、教育
問題、武蔵野はらっぱ祭りの復活などに関わる。

片山かおるプロフィール

片山かおるの市政Watching!

●市庁舎と市民交流センター
  の行方に注目！

新市庁舎建設にむけての市民検討委員会ができて、ど
こに建てて、どんな市役所にするか論議を重ねています。
一般市民も文書で意見や質問を出せるので、ぜひ参加し
てください。市民交流センタ－は9月議会に取得議案が
出る予定。ほんとはどんな施設になるのか、どれだけお金
がかかるのか、取得の前に市民にわかるような検証が必
要です。

●陳情採択は無視？
 学童保育の委託は
 行革大綱で変化なし

5/19の行革委員会で、行革大綱とパブリックコメント回
答について集中審議。図書館の民間委託の計画はストッ
プされたので、記述が変更されていましたが、学童につい
ては委託の方針撤回の陳情が採択されたにも関わらず、
もっと進めようとする記述に変わっていました。

これは大問題。行革委員長から厚生文教委員長に意
見を述べることになりました。学童の保護者への説明会
でも担当からは不十分な説明のみ。 

陳情軽視で、さらに市民の行政不審を募らせるのでは？
　6月議会ではまた揉めそうです。

●最近のいろいろ
閉会中の4月と5月、子どもの貧困や就学援助、環境と雇

用と福祉を考えるシンポジウム、公契約条例やベーシック
インカムの学習会などに参加しました。いずれも繋がっ
ているものばかり。大きなビジョンを描く上で把握する必
要があります。少しだけ映画も観ることができました。小
金井在住の監督が撮った初作品『祝（ほうり）の島』。原発
と島の人たちの暮らしを丁寧な視線で描いています。ポ
レポレ東中野で6/19から公開されます。『フツーの仕事
がしたい』『カティンの森』などもようやく観ることができま
した。頭と心が活性化する作品を小金井でも上映してい
きたいものです。

☆お知らせ☆
★“子どもたちの生きる”を社会が保障する
～自立援助ホーム『あすなろ荘』の取り組みから
日時：場所：6月12日（土）14：00から　
会場：カエルハウス
お話：高橋亜美さん（自立援助ホームあすなろ荘スタッフ）

★パフォーマンス
「ひとつの応答ー沖縄・1944~2010」を語る

日時：6月25日(金)19:00 ～ 21:00
会場：カエルハウス
お話：イトー・ターリさん（パフォーマンスアーティスト）
＊http://katayamakaoru.net/?page_id=385
に会場案内図があります。

6/1（火）2（水）	 本会議
3（木）～8（火）	 本会議（一般質問）

★片山は7（月）1:00～
10（木）	厚生文教委員会
11（金）	建設環境委員会
14（月）	総務企画委員会
15（火）	予算特別委員会
16（水）	ごみ処理施設建設等調査特別委員会
17（木）	駅周辺整備調査特別委員会
18（金）	庁舎建設等調査特別委員会
21（月）	行財政改革調査特別委員会
22（火）	予備日
24（木）	本会議

議会日程

●ご意見、ご感想をお寄せください。●古紙 100%再生紙使用


